



Österreichischer Cavallerie-Verband

19.3.2022 - Generalversammlung

Die heutige Generalversammlung des Österreichischen Cavallerie-Verbandes fand diesmal in würdigem Rahmen in der Vinothek am Heldenberg statt. Nach einer Stärkung mit Kaffee und Kuchen begrüßte der Präsident des Österreichischen Cavallerie-Verbandes Oberst Franz J. Prandstätter die Ehrengäste Baron Vinzenz Stimpfl-Abele mit seiner Nichte, Graf Laszlo Pejacevich mit Gattin, BM a.D. Dr. Claudia Schmied, Obmann der Escadre Fregattenkapitän Georg Schaller mit Gattin, Linienschiffsleutnant Ing. Gerhard Kammerer, die Husaren No 9, die Vertreter der Mitgliedsregimenter, den Vorstand, die Referentin für Öffentlichkeitsarbeit, und als besonderen Gast den Vortragenden HGM-Dir. HR Dr. Christian Ortner.

Dr. Ortner referierte in eindrucksvoller Weise über die Schlacht von Custoz(z)a, die am 24.6.1866 stattfand und in der das Kaisertum Österreich trotz zahlenmäßiger Unterlegung mit mehreren und von den Italienern nicht erwarteten Überraschungsschlägen als Sieger hervorging.



Den nächsten Programmpunkt bildete die Besichtigung der Kavallerie-Ausstellung des Dragonerregiments No 2 Nikolaus Graf Pejacevich, die offiziell am 30. April 2022 eröffnet wird. In einer Exklusiv-Führung lieferte der Kurator der Ausstellung, Obstlt Michael Islinger Erklärungen zu den zahlreichen Exponaten und bedankte sich bei seinen Mithelfern.

Regimentsinhaber Laszlo Graf Pejacevich zeigte sich begeistert und bedankte sich ebenfalls für die umfangreiche und detaillierte Gestaltung der Ausstellung.



Österreichischer Cavallerie-Verband



Nachdem alle Teilnehmer das Mittagessen eingenommen hatten, begann die eigentliche Generalversammlung des ÖstCavVerb. In stillem Gebet wurde der Verstorbenen Manfred Jellitsch (RAD2), Karl Hessel (Ordensprotektor und Unterstützer des ÖstCavVerb) und Rttm. Georg Stroblmair (LUR6) gedacht.

Nach Feststellung der Stimmrechte gaben Oberst Franz J. Prandstätter und die einzelnen Regimentsvertreter einen Rückblick auf das abgelaufene Jahr ab. Trotz Covid-19 gab es zahlreiche Veranstaltungen, z.B. Kaiserparade, Schlösserritt, Stadl-Paura, Gedenkfeier zur Lipizzanerrettung, Kommandoübergaben, Pferdefest, Laxenburg, Weihnachtsritt, usw., die mit Bildern einer Powerpoint-Präsentation und zwei Videos dargestellt wurden.



Es folgte der Kassabericht, humorvoll vorgetragen von Major Michael Thesak. Kassier, Rechnungsprüfer und Vorstand wurden danach einstimmig entlastet.

Im Anschluss verlieh Präsident Oberst Franz J. Prandstätter dem langjährigen Kommandanten des Dragonerregiments 2 und Vizpräsidenten des Österreichischen Cavallerie-Verbandes, Oberst Friedrich Gappmayr, für seine besonderen Verdienste den Stern zum Commandeurkreuz des Ordens vom Heiligen Georg. Oberst Gappmayr hatte am 18. September 2021 das Kommando des Dragonerregiments 2 Nikolaus Graf Pejacevich an Obstdt Michael Islinger übergeben.



Am Ende der Generalversammlung wies Rttm Reinhard Moser (DR3) auf einen Gedenkgottesdienst anlässlich des 100. Todestages von Kaiser Karl in der Prandtauerkirche St.Pölten am 3. April 2022 um 8:30h hin.

Text und Fotos: Renate Berka (Ref.f.ÖA)